

du Canada qu'ils appartiennent. Que le principe fondamental de l'édifice soit la décentralisation : faites en sorte que la population augmente et que l'industrie prenne un nouvel essor. Que le Canada se gouverne lui-même, que la Nouvelle-Zélande, l'Australie, la colonie du Cap en fassent autant. De cette manière l'empire sera plus en sûreté que si on démolit le vieil édifice qui a si longtemps bravé les balles et la tempête et qui a gagné l'admiration du monde, et qu'on le remplace par un empire nouveau, emprunté à Rome ou à l'Allemagne qui ont sacrifié les provinces, les parties faibles, au profit du centre. La décentralisation est le

principe fondamental de l'empire britannique, et on devrait déclarer nettement à M. Chamberlain que les colonies opposeront une résistance sans relâche à tout changement des conditions du pacte impérial actuel. Tout en appuyant le budget du gouvernement, ce que je fais de grand cœur, j'exprime l'espoir que le gouvernement ne tardera pas à faire connaître à la Grande-Bretagne l'opinion du Canada. Comme l'a si bien dit le premier ministre, il faut que la politique canadienne exprime les vœux du peuple du Canada et n'ait d'autre but que le maintien et la protection des intérêts canadiens.

en An-
en est
le Bre-
r avec
avan-
a ligne
chaud
e ten-
e rati-
minis-
omme
occu-
ut, et

s que
ue je
u aux
tagne
der-
mber
la va-
aux
te de
tra-
et de
cou-
suc-
re en
at et
blics

sont
les
la
en
dans
nous
upé-
leur
la
est
rder
tion
. Si
mé-
guc-
ctu-
an-
ses
ien-
nos
ser
sud

der
ous
de
int
les
re
ren
ite
ux
ur
ue
ri-
ia-
ue
tie